

# **BAB I**

## **PENDAHULUAN**

### **A. Latar Belakang**

Segala sesuatu yang mudah diingat bisa dituangkan dalam bentuk kata dan kalimat pendek, salah satunya seperti slogan. Slogan itu sendiri merupakan motto atau frasa yang dipakai pada konteks politik, agama, dan lainnya yang mana bertujuan sebagai ekspresi sebuah ide yang mudah diingat. Dengan adanya slogan akan membantu dalam memberitahu dan mengiklankan sesuatu. Saat ini penggunaan kata dalam ucapan dan keterangan seakan sudah dan semakin luas penerapannya. Ditunjang dengan perkembangan informasi teknologi dan komunikasi saat ini yang semakin mudah diakses. Entah itu dari sektor pendidikan, ekonomi, budaya, politik dan sebagainya. Dengan adanya slogan, sebuah kata atau kalimat akan lebih mudah diingat. Slogan bisa menjadi satu kata yang menimbulkan daya tarik tersendiri jika penempatannya tepat dan jelas. Untuk membuat slogan yang unik dan mudah diingat bukan satu hal yang mudah. Karena slogan harus sesuai dan merujuk pada konsep kerja yang akan dilaksanakan.

Slogan yang bagus akan berpengaruh terhadap penilaian masyarakat. Maksudnya disini sasaran dicetuskan slogan tersebut agar masyarakat mudah dalam mengingat kata atau kalimat pendek tersebut. Adanya slogan dimaksudkan untuk mensukseskan segala sesuatu hal agar tujuan yang hendak dilakukan bisa tercapai. Slogan memiliki fungsi

tersendiri diranahnya. Tapi pada dasarnya fungsi slogan adalah agar menarik perhatian masyarakat agar mudah untuk diingat. Slogan tidak akan jauh merujuknya dengan masyarakat. Ketika penerapan slogan itu sampai di masyarakat dan berhasil, berarti dalam hal ini, pihak yang bersangkutan akan merasa sukses dalam menjalankan programnya.

Ponorogo merupakan Kabupaten di Provinsi Jawa Timur yang sekarang mempunyai slogan yaitu Ponorogo Hebat. Slogan ini ada karena program Pemerintah Kabupaten Ponorogo dalam mewujudkan Ponorogo yang hebat dari berbagai bidang. Selain Ponorogo yang terkenal dengan julukan Kota Reog, pastinya sudah dikenal baik nasional maupun internasional. Pada kesempatan kali ini Pemkab Ponorogo mengeluarkan slogan Ponorogo Hebat, dimana penggunaan slogan Ponorogo Hebat tentunya didasari atas program-program Pemkab Ponorogo kedepannya yang akan dicapai. Slogan “Ponorogo Hebat” digunakan guna mensukseskan visi serta misi Pemkab Ponorogo. Disini Pemkab Ponorogo menerapkan slogan “Ponorogo Hebat” untuk mendukung program-program Pemerintah Kabupaten Ponorogo dimasa jabatan Bapak Bupati Sugiri Sancoko. Saat ini banyak sekali slogan “Ponorogo Hebat” yang terpasang di spanduk pinggir-pinggir jalan juga menyertai di *platform* sosial media Pemerintah Kabupaten Ponorogo. Penggunaan slogan “Ponorogo Hebat” sekarang pasti memiliki banyak kegunaan diberbagai kepentingan untuk mendukung penyelenggaraan *event* yang ada di Kabupaten Ponorogo salah satunya Grebeg Suro.

Penerapan *Positioning* seperti pada Dinas Kebudayaan Pariwisata Pemuda dan Olahraga (Disbudparpora) Kabupaten Ponorogo terhadap slogan “Ponorogo Hebat” tersebut. Jika melihat spanduk-spanduk di berbagai sudut Kota Ponorogo, pasti sudah tidak asing dengan slogan yang tertera disana. Slogan Ponorogo Hebat ini bisa menjadi tanda khusus sebagai media dalam menyampaikan pesan didalamnya atau bahkan hanya jargon saja, terutama penerapannya di Disbudparpora. Sekarang banyak sekali Kota atau Kabupaten khususnya Jawa Timur dalam mempromosikan daerahnya lewat berbagai media baik media cetak atau media sosial, slogan salah satunya, tujuan slogan ini supaya mudah untuk menarik perhatian konsumen, mudah diingat oleh masyarakat luas. Slogan yang dimaksudkan guna mendukung program kerja pemerintah kedepannya.

Jika dilihat, bahwa saat ini di Ponorogo banyak sekali slogan Ponorogo Hebat yang terpampang entah itu di banner jalan di fasilitas umum maupun di media sosial Pemerintah Kabupaten Ponorogo. Hal ini pasti tidak lepas dari adanya tujuan dan visi misi dari Bupati Terpilih Ponorogo Bapak Sugiri Sancoko. Tidak mungkin bahwasanya slogan Ponorogo Hebat ini semata-mata hanya sebuah kata yang tercetus dimasa kerja Bupati Terpilih Ponorogo Bapak Sugiri Sancoko.

Dalam pelaksanaanya program-program yang dijalankan oleh Pemerintah Kabupaten Ponorogo dengan slogan Ponorogo Hebat terutama oleh para instansi-instansi pemerintahan di dalamnya seperti di Dinas

Industri, Dinas Koperasi dan UKM Ponorogo, Dinas Tenaga Kerja Ponorogo, Dinas Pendidikan, Dinas Kependudukan Dan Pencatatan Sipil (Dukcapil), Dinas Sosial Kabupaten Ponorogo, Dinas Pusat Statistik Kabupaten Ponorogo, Dinas Komunikasi Informatika Dan Statistik Ponorogo, *Integrated Investment and One Stop Service Office of Ponorogo Regency*, LPSE (Layanan Pengadaan Secara Elektronik) Kabupaten Ponorogo, Dinas Lingkungan Hidup Kabupaten Ponorogo, Kantor Imigrasi Kelas II Non TPI Ponorogo, GOR Kabupaten Ponorogo, Dinas Pertanian Dan Perikanan Pemkab Ponorogo, BAPPEDA LITBANG (Badan Perencanaan, Pembangunan Daerah, Penelitian dan Pengembangan), Dinas Kesehatan Kabupaten Ponorogo, Komisi Pemilihan Umum Kabupaten Ponorogo, Dinas Perhubungan Kabupaten Ponorogo, Kementerian Agama. Penerapan slogan atau jargon Ponorogo Hebat pada instansi-instansi tersebut pasti berbeda satu dengan yang lainnya sesuai tupoksi di instansi terkait serta tentunya mengikuti dari visi misinya Bapak Bupati.

Seperti yang dapat dilihat bahwa slogan Ponorogo Hebat ini selalu diucapkan oleh Bapak Bupati Ponorogo Sugiri Sancoko disetiap melaksanakan program kerja atau disetiap dilapangan ketika melaksanakan tugasnya. Slogan Ponorogo Hebat ini juga selalu dicantumkan di *platform-platform* media sosial Pemerintah Kabupaten Ponorogo dan *platform* media sosial instansi yang ada di Pemerintah Kabupaten Ponorogo



lainnya. Hal ini sesuai dengan program Bupati Ponorogo Sugiri Sancoko yaitu menuju Ponorogo Hebat.

Para instansi pemerintahan yang memiliki tupoksi masing-masing dalam lingkup Pemkab Ponorogo yang berhubungan dengan penerapan slogan Ponorogo Hebat ini, terutama instansi yang bertugas sebagai pelaksana berbagai event yang ada di Kabupaten Ponorogo terutama event Grebeg Suro yaitu Disbudparpora yang bertindak sebagai penggerak bagi sektor-sektor yang lain dan juga terkait dengan apa yang harus diperkenalkan oleh pemerintah kepada masyarakat luas, tidak hanya masyarakat Ponorogo saja namun juga masyarakat diluar Ponorogo dalam upaya menarik wisatawan untuk berkunjung ke Ponorogo. Dengan begitu sebagai instansi yang berkaitan dengan hal tersebut yaitu Dinas Pariwisata Kabupaten Ponorogo berperan sebagai *Arts and Culture* (seni dan budayanya) Ponorogo yang berperan penting dalam terselenggaranya *event-event* terutama dibidang pariwisata khususnya.

Oleh karena itu sebagai *Art and Culture-Nya* Pemkab Ponorogo, seperti apa Disbudparpora menerapkan slogan “ Ponorogo Hebat” dari Bupati terpilih Bapak Sugiri Sancoko. Teori *positioning* yang digunakan dalam menerapkan slogan “Ponorogo Hebat” menjadi acuan dalam proses penelitian ini. Hal tersebutlah yang menjadi dasar peneliti untuk mencoba mengetahui penerapan *positioning* slogan Ponorogo Hebat pada Dinas Kebudayaan Pariwisata Pemuda dan Olahraga Kabupaten Ponorogo.

## **B. Rumusan Masalah**

Berdasarkan latar belakang diatas. Maka peneliti mengambil fokus rumusan masalah “*Positioning* Slogan Ponorogo Hebat pada Dinas Kebudayaan Pariwisata Pemuda dan Olahraga Kabupaten Ponorogo”. Peneliti menggunakan analisis penerapan *positioning* sehingga dapat dirumuskan permasalahan penelitian sebagai berikut :

Bagaimana penerapan *Positioning* Slogan Ponorogo Hebat pada Dinas Kebudayaan Pariwisata Pemuda dan Olahraga?

## **C. Tujuan Penelitian**

Dari uraian perumusan masalah diatas maka tujuan penelitian “*Positioning* slogan Ponorogo Hebat pada Dinas Kebudayaan Pariwisata Pemuda dan Olahraga Kabupaten Ponorogo” adalah sebagai berikut :

Mengetahui penerapan *Positioning* slogan “Ponorogo Hebat” pada Dinas Kebudayaan Pariwisata Pemuda dan Olahraga Kabupaten Ponorogo.

## **D. Manfaat Penelitian**

1. Secara teoritis, penelitian ini diharapkan dapat memberi peran pengembangan pengetahuan di bidang ilmu komunikasi yang berkaitan dengan penerapan *positioning* slogan Ponorogo Hebat pada Disbudparpora Kabupaten Ponorogo .
2. Secara praktis, untuk menerapkan ilmu yang diterima peneliti selama menjadi mahasiswa ilmu komunikasi sekaligus memberikan masukan

kepada siapa saja yang ingin mengetahui penerapan *positioning* slogan  
Ponorogo Hebat di Disbudparpora Kabupaten Ponorogo.

